Precios de suscripción

En Orihuela 1 peseta Fuera de Orihuela 3, 50ptas: trimestre

NUMERO SUELTO 5 CENTIMOS

Redacción y administración

Alfonso XIII, núm 3. piso 2.º

Horas de oficina de 4 a 8 de la tarde

PERIODISO FIBLE

DIRECTOR:

DON JOSE M. TERUEL

PAÑERIA DE ELEUTERIO GARCIA

En este acreditado establecimiento se acaban de recibir las últimas novedades en géneros propios para trajes de caballero; tanto en Estambre, como en Cheviot y Melton.

Grandioso surtido en Gabanes-Pluma y Gamuza para caballeros y señoras.

Variada colección en pantalones medio ancho estilo Ingles.

Especialidad en Merinos, Tamis, Vuelas, Sarguillas y Estambres para sotanas y manteos.

Lo más nuevo en Tapabocas y Mantas de viaje, Gabanes, l'ellizas y Trajes de niño, confeccionados.

14.— Mayor=14.

INTERESES LOCALES

PARA LA PLAZA DE ABASTO

Todas las situaciones políticas que en el transcurso de algunos años han desfilado por nuestro ayuntamiento, han puesto en su programa la construcción de una nueva plaza de abastos, lo cual demuestra que esa necesidad unánimemente sentida, es una legitima aspiración del pueblo que desea ver convertido el inmundo rincón donde se expenden los artículos alimenticios en Orihuela, debe convertirse en un

local higiénico y decoroso. El partido liberal democràtico en cuyas filas nos honramos con militar, tuvo ese proyecto en la última etapa de su dominación y sabido es que con tal objeto realizaba gestiones muy activas y que le liebaban a la consecución del deseado fin, como lo demues tra el hecho de que el entonces teniente de alcalde, nuestro que rido amigo y correligionario don Peciro García Murphy, en una sesión de Ayuntamieato esplicó los adelantados trabajos que sobre el particular tenía hechos no llevándose a cabo la obra, por falta de tiempo y otras circuns ancias que ahora sería prolijo traer a la memoria de nues-

tros lectores. Sabido es también que uno de los más fervientes descos de nuestro ilustre jefe el diputado a Cortes por el distrito D. Manuel Ruiz Valarino es, el que en tiempo en que él representando en el Parlamento a esta cindad, se lieve a cabo tan importante y necesaria mejora; pues bien, las actuales circunstancias, son las más favorables para que pueda realizarse el deseo popular. En nuestras columuas, hemos publicado hace muy pocos días un edieto del juzgado de primera instancia de este partido, anunciando para un día próximo la veata en pública subasta de la casa llamada del Paso, edificio que puede decirse que es la base de que se haga una nueva y espaciosa plaza de abastos en el lugar que exite la actual, sin lesionar intereses creados y a poca costa. El edincio dicho, se subasta por pocas pesetas, relativamente, y el ayuntamiento deberia concurrir a dicha subusta y adquirirlo, con lo cual podría decirse que se llevaba adelantado la mitad del terreno para la construccion de la plaza de abastos.

Meste ayuntamiento que puede decirse que ahora empieza
su vida administrativa y por
tanto, tiene tiempo por delante para ejecutar la necesaria
mejora, es el llamado puesto
que la ocasión se le presenta, a
hacer la mejora con lo cual, haría además una obra humana,
por que podria colocar a multitud de braceros de los que carecen de colocación.

La idea está vertida y esperamos que si es cierto que les ediles se interesan por el bien y el progreso del pueblo, la tomen en consideración, sin perjuicio de que en días sucesivos, volva - mos sobre ella.

LA GUGRRA Y EL PROBLEMA GENERAL

Imperiosa necesidad de sembrar trigo.—Intensificar la producción — Variedades de altos rendimientos.

De los problemas que plantea la conflagración europea, uno de los más importantes lo constituyen la carestía de cereales que vá proximamente a sentirse con las considerables extensiones que en Europa van a quedar incultas.

Ventilan con feroz empeño otros pueblos, hállase en condiciones para poder trocar en beneficios las excepcionales circunstancias presentes: en buena lógica no habrá de sorprender se prevea una alza de precios del trigo en breve plazo, impuesta por la carestía de la producción mundial, imposible de remediar.

Justificada, como nunca lo estuvo, la necesidad de acudir pronto a la intensificación del cultivo triguero, se impone, poner a contribución los recursos para que los rendimientos queden agrandados y así se llegue al mayor beneficio. Para ello se impone ante todo, dejar las tierras en las mejores condiciones de producción, y depositar en su seno semillas de razas fecundas

TIERES TIPOGRAFIC

ARTE - GUSTO - ELEGANCIA - PRONTITUD - ESMERO Y ECONOMIA EN TODOS LOS TRABAJOS

CALLE DE ALFONSO XIII NUM. 1-ORIHUELA

El objeto de esta Institución es formar operarios perfectamente insruidos teórica y prácticamente en los modernos procedimientos de las Artes del tibro.

Al profesorado pertenecen personas verdaderamente práticas en su ramo, habiendo algunos que han prestado sus servicios en establecimientos extranjeros y que a causa de la guerra europea han regresado y cooperan a nuestro propósito. Conocen por ello los últimos adelantos del arte de imprimir. La enseñanza práctica será e ectuada en los importantes talleres de la «Litografia Jerezana» que posee una de las mejores y modernas instalaciones de España, habiendo ce ebrado el oportuno contrato que asegura a nuestros alumnos una perfecta práctica profesional.

La matrícula queda abierta para los cursos de «Composición tipográfica mpresión tipográfica con tiraje de autotipia y color. Escritura lírografica Grabado sobre piedra y agua fuerte. Dibujo litográfico. Impresión litográfico. fica en piedra o sinc y relieves. Fotografia y fotograbado.

Para el régimen de enseñanza se han tenido presentes los procedimi tes de los afamados Institutos «Ecole Est enne», de Paris, y «St. Pancras Institution, de Londres, entre otros.

Para honorarios y demás detalles al «Secretario del Instituto Español de Artes Gráficas». — Apartado de Correos, n.º 30. — Jeréz de la Frontora.

que lleven en si, la promesa de cosecha pletórica.

El problema así planteado no es insoluble; numerosos ejemplos lo demuestran; tememos uno, cuyo conocimiento està al alcance de muchos labradores.

Era en 1906, cuandosese inbraba en España por vez primera, el grano de una variedad deseonocida e indenominada. La procreación de una sola simiente era tan extraordinaria, que a la segunda reproducción los granos recogidos llegaban a 153.000, motivando que se le diera el nombre de Multiples.

Nunea mereció otro nombre mas apropiado una raza de trigo; a la subsiguiente siembra sus rendimientos llegaban a la asombrosa eifra de 38.000.000 granos, es decir, dos generaciones habían elevado su produc ción de a 500 mil granos.

Esto no pasaba desapercibido, la revista agricola de Barcelona «El Cultivador Moderno» recogiendo el hecho lo propagó y facilitò semilla seleccionada.

Hace siete años viene sembrandose el Multiple y son a sentenares las aseveraciones de rendimientos de 100 X. l. cuando las prácticas de cultivo se han tenido en cuenta y se ha hecho el empleo abundante de los abonos químicos que imponen los rendimientos de este trigo.

Que ha habido casos que tales producciones no han sido obtenidas. Así se ha afirmado y ello ha servido para dudar y aun negar la real y asombrosa facultad reproductiva del Múltiple; pero hay que observar para que su oultivo resulte en buenas condiciones, hay que hacer las siembras claras o espaciadas es decir, que cada simiente de Múltiples disponga del triple o caádiuple espacio del asignado a ias otras variedades; que para evitar el desarrollo de la «roya» and the will account this the state of the first of the state of the state of the state of the

u otras criptógamas se impune. desinfectar ins aunicotus. La baños con solue ones de sulfito de coure y el encalado, a ejan en los sembrados el orin, el curbón y otros parásitos.

Las siembras tempranas, la preparación cuilchea de las tierras y aporte de aboars de rápida acción, como o nitrato y los superfosfatos, en las cantidades que reclama e lesus vio poder transformativo y las al·isimas producciones de esta raza de trigo, han de presidu necesariamente para sacar los altos rendimientos al Mú tiple.

Si ninguno de los señalados factores se omite y la vegetación no sufre los efectos de los accidentes atmosféricos, no es excepción que rinda 100, y bastante más por uno.

La excepcional fencundidad del trigo Múltiple le hace no solamente utilisimo a las comar oas porumente dedicadas a la producción de cereales; està indicado en la siembra de los entreliños de la viña y de frutales, padiéndose así obtener una cosecha supletoria la más monedizable.

Impónese pues en estos instantes la buena preparación del suelo, uso racional de abonos y elección de semillas de grandes rendimientos, como las que el trigo Múltiple ha dado prueba, para llegar a las altas producciones de trigo que se apetecen.

> Josè Clemares Miralles P. Agrónomo.

D. Luis de la Serna Ruiz, Juez

ENDING THE PROPERTY OF

ta ciudad y su partido.

Por al presente hage sacer: Que el dia veintiseis de Octubre próximo y hora de las once tendra lugar en la Sala Audiencia de este Juzgado la venta en pública subasta de las fincas siguientes:

Un't hauttria, sessita y un áreas y senta y cuatro centiárea, equiva entera dieze y locho tahu'las tierra campo, b'anca, sirualis en el término manicipal de Crevillente, partido de Carga o Campillo a la que conduce el arrécife de Oriliuela y lindes Levante otras de Teresa Candela, Poniente las de Pascual Botella, Mediodía las de Francisco Mas y Norte con las de José Maciá; valoradas en cuatiocientas Jincuenta pesetas.

2.º Cuatro tahu'las o sean treinta y, ocho áreas, catorce centiáreas de tierra, situada en el mismo tèrmino municipal y partido, lindantes con las de Teresu Mas, Poniente las de Isabel Botella y Sur y Norte boquera; valoradas en cien pese tas.

3. Otro trozo de tres hectáreas, sesenta y seis áreas, sesenta y siete centifi reas, equivalentes a treinta y nuevo tabullas, tierra campo con algunos algarrobos, hiqueras y parte de viña en donde se encuentra una casa labor y almazara y en ella dos prei sas de hierro, y un trompo de moler, situadas en el citado término y partido que las anteriores y lindes Levante y Norte con Boquera, Poniente con barranco y Sur, tierra de los herederos de Maria Más; su valor dos mil novecientas setenta y cinco pesetas.

the continues of the standing

Urbano Blanes y Comp.º S. en C.

- AIICANTE

⊕ OFICINAS ⊕ EXPOSICION ⊕ Plazade Chapí, númpero 7.

& ALMACENES & Castaños, número 16. Gerona 260 y Quevedo 1, 3

ALMACENES DE MAQUINARIA

Motores a gas pobre. Motores a gasolina. Motores a bencina. Motores a creosota (Diesel. Motores marinos. Máquinas a vapor Turbinas a vapor Turbinas hidraúlicas. Motores eléctricos, Transformadores, L'eléfonos, Dinamos, Contadores, Timbres, Alternadores, Limitadores y Pararrayos.

@CABLES DE FLEXIBLER DE AISLADOR ES DE SOPORTES DE ACEITES Y GRASASMINERALES EILOS CORREAS @ AMIANTOS, ETC. ETC.

Exclusiva de venta en España de la lámpara de filamento metálico maroa FARO

Especialidas en instalaciones de Riego. Centrales Eléctricas y Fábricas de Harinas - Proyectos y presupuestos gratis.

REFRESENTANTE - CRESTITICON. NUM. 9 - GERRURA.

ments ever not his mel-i

HIJCH)

the state of the state of

SEGUNDA ENSONANZA PRIMERA Y COLEGIO

SANTO TO AS DE AQUINO

Como de costumbre, el dia primero de Octubre, comenzará Estareas escolares este Centro de Instrucción admitiendo las cuatro clases de alumnos de los años anteriores esto es: internos, medio-pensionistas, permanentes y externos.

En la dirección se facilitan reglamentos y cuantos datos que se pidan

FIRE CONTRACTOR SERVICES

4. Treinta y seis tahullas, siete octavas veinte brazas o sean tres hectáreas, cincuenta áreas y tres centiáreas de tierra campo con algunos olivos y algarrobos, en el mismo término municipal y partido; lindan Poniente con barranco, Sur, tierra de Francisco Más, Levante, con Boquera y Norte camino; valoradas, en mil quinientas pesetas.

Dos occavas, o sean dos àreas, treinta y ocho centiáreas de tierra pedregosa llamada del Colmenar, situadas sa el mismo partido y lindan con las tierras del trozo anterior, y parte de una casa que pertenecen a Josefa Más; su valor ciento cincuenta pesetas y

6.2 Ocho tahulis o sean setenta y seis áreas, veintitres centiáreas de tierra secano, situadas en el mismo y repetido término municipal, lindae por Levante, Poniente y Norte con tierras de Pablo Pérez Más y Sur otras de María Mas valoradas en doscientas pesetas, y to das en cinco mil trescientas setenta y cinco pesetas.

Diehas fincas de la propiedad de don Pascual Botella Jover,

le fuerou embargadas en autos ejecutivos que contra el mismo sigue el procurador don Vicente Esquer Esquer en nombre de D. Andrés Pescetto Roman; debiendo los licitadores sujetarse a las condiciones siguientes:

1.º No se admitirá postura que no cubra las dos terceras partes del precio del avaluo.

2. Para tomar parte enen la subasta deberán los licitadores consignar previamente en amesa del Juzgado una cantidad igual al diez por ciento del valor de la fince y

3. Que los licitadores deberán conformarse con los antecedentes de los títulos de propiedad de las fincas que está de manifiesto con los autos en la Secretaria para que puedan ser examinados, sin derecho a exigir otros.

Dado en Orihuela a veintiocho de Septiembre de mil novecien tos catorce-Luis de la Serna-Por su mandado, Trinitario Martinez-Hubricados.



strings of the first of the section of the first of the section of CARTERA DEL REPORTER

rotable at 1 asuas de sirer

En «El Liberal» de Murcia del proximo pasado viernes, lei las siguientes noticias; la que no comento, rues basta con reproducirle...que de lo demás se encargará el publico en general; decia así:

«Tortosa, (por telégrafo).

Madrid-8-a las 11 n.

La ponencia nombrada para sustituir los consumos, ha acordado mantener el impuesto sobre espectáculos, luz bebidas e inquilinatos.

Verdaderamente la catedral de Toledo, no se puede hacer en tres meses.

J. del V.

NOTICIAS

Ayer tarde descargó una tormenta sobre esta ciudad, siendo mayor el aparato que sus resultados pues llovió aunque bastante, poco tiempo.

Ha sido nombrado inspector de policía urbana de esta ciudad, don Luis Die.

Se encuentra i gravemente enfermo uno de los hijos de nuestro particular amigo D. José Miguel Bueno a cuyo paciente deseamos un rapido alivio.

Hace días se posesiono de su carel nuevo jefe de esta prisión preventiva, D. Miguel Lopez, al que deseamos muchos éxitos en su destino.

Mañana tarde será trasladada desde su santuario det Convento de Sta Ana a la iglesia parroquial de Stas. Justa y Rufina la venerada imaimagen de nuestro Padre Jesús, donde el domingo el domingo se celebrará la función de Llamada del Testamento, regresando en procesion el citado día por la tarde la referida Imagen a su santuario.

Ha llegado el grandioso muestrario de peletería para el Establecimiento de tejidos

LA PURRTA

Se recomiende po su buena y exquisita calidad marca

De venta en todos los estancos.

Por convenirle mucho, le recomendamos que lea los anuncios que insertamos en primera segunda y tercera plana.

Tip. de L. Zeron é hijos.-Orihuela

SECCION DE ANUNCIOS

DE 🚤

MOSAICOS HIDRAULICOS, PIEDRA ARTIFICIAL Tarifa de anuncios, con unical Y CEMENTO ARMADO

FRANCISCO SA CHIZ GARCIA

Santiago 3.—Orihuela.

DE SARRIA-BARCELO

Sesión de talleres y laboratorio. Maquinaria en especial la eléctrica é hidraúlica. Motores de gas pobre y gasolina «FIEL DIG». Se facilitan catálogos, presupuestos y cuantos datos se deseau.

Representante en el distrit de Orihuela y provincia de Murcia

JOAQUIN SANCHIZ BALLESTA

ELP TOP O'Zero" I. S.M. I. HORE IN

the second of th

In other Countries and the countries of the countries of

化对键系统 化二氯化合物 的复数化原金 医原丛

英数克 化 医锥状菌 医性压病 经收益

BY BARTA BARTA

grade gala en al la region

1. 11 14 6

Product to the second

May 2 Mills as a ground to be de-

Brushing differ to moved it is get

Santiago.—Orihuela.

that the continue to at the touch there are

Disponible.

Diario

Por toda la primera plana, una vez Por la mitad de la primera plana, id Por la cuarta parte de la primera plana, id Por toda la segunda o tercera plana, id Por toda la cnarta plana. id Por toda la cuarta plana a diario por un mes Por media cuarta plana a diario, id. Por la tercera parte de la cuarta plana a diario, id. Por la sexta parte de la cuarta plana a diario, id. Anuncio pequeño a dos columnas a diario. id A los suscriptores el 20 por 100 de rebaja. Comunicados a 30 céntimos de pelnea en una idem en tercera plana. Bombos y raclamos a precios convencionales.

DE INCENDOIS

Capital social=10 000.000 de pesetas. Capital desembolsado3.000.000depe seta Subdirector en Alicante;

Teléfono=296

oficina Sagasta-1=2.º

Ptas. Ct

20

Agente en Orihuela:

Almunia3, segund

1979年,在自由日本

1. (主力共同情報

5 03.50.20

L 000 1988

, 一、 / IT/ 发射模型

it endotting

the data tracers

170 15 X 30 10

".ð.